







































































































Kalimatnya sungguh singkat tapi diplomatis dan maknanya mendalam. Hal yang paling penting adalah kata-kata Rasulullah saw tidak menyakiti siapa pun malah dapat membangkitkan kesadaran pada orang yang mendengarnya. Artinya, boleh saja seseorang itu marah, asalkan kemarahannya dapat mengubah sesuatu menjadi lebih baik dan lebih baik lagi adalah bagaimana mampu menekan rasa amarah walaupun mampu melampiaskannya, karena Allah telah berjanji akan memenuhi hati kita dengan rasa ketenangan dan keimanan. Dengan demikian, persediaan maaf kita buat orang lain akan lebih banyak.

Orang-orang yang suka memberi maaf atas kesalahan orang lain dan membiarkan mereka tidak menghukum sekalipun mereka mampu melakukan itu, hal itu merupakan tingkat penguasaan diri yang jarang bisa dilakukan oleh setiap orang. Tapi tidak mustahil kita mampu melakukannya. Oleh karena itu, perbanyaklah istighfar dan berwudhu. Hindarilah tempat-tempat yang dapat memancing kemarahan. Jika orang lain terlanjur marah, maka jangan pernah meladeni kemarahan dengan kemarahan yang nantinya membuat kondisi bertambah panas. Tidak ada salahnya kita mencontoh Nabi yang tidak pernah dipusingkan oleh urusan dunia dan tidak pula beliau membuat pusing atau marah dunia.

Pernah ada satu cerita tentang Nabi dan orang Badui yang datang pada beliau meminta uang. Setelah Nabi memberinya uang, orang Badui itu mengklaim Nabi seorang yang pelit karena jumlah uang yang diberikan padanya sedikit. Kontan saja para sahabat yang mendengar hal tersebut langsung marah. Namun, ternyata Nabi



































bukan nafsu yang mendorongnya untuk mengeluarkan infak, melainkan dorongan yang lebih kuat dari keinginan untuk mendapatkan harta dari belenggu ketamakan dan dari tekanan kebatilan. Pendorong dan motivatornya adalah takwa; yaitu suatu perasaan yang halus dan mendalam, yang menjadikan ruhanya begitu lembut dan bersih, dan melepaskannya dari belenggu dan rasa terbebani.

Barangkali diangkatnya sifat itu sangat cocok dengan nuansa peperangan dalam lubuk jiwa dan samudera kehidupan. Oleh karena itu, dapat dilihat pembahasan tentang infak selalu diulang-ulang sebagaimana juga berulang-ulangnya ancaman disampaikan kepada orang-orang yang enggan dan tidak mau menginfakkan hartanya sebagaimana telah disebutkan dalam ayat-ayat Al-Qur'an. Hal ini menunjukkan adanya kaitan khusus antara infak dan perang, begitu juga sikap sebagian golongan manusia yang diseru untuk melakukan infak *fi sabilillah*.

Ayat 134 surat Ali Imran yang mengatakan, "Dan orang-orang yang menahan marahnya, dan memaafkan (kesalahan) orang." Demikianlah takwa bekerja di bidang ini dengan dorongan-dorongan dan motivasi-motivasinya. Marah adalah perasaan manusiawi yang diiringi dengan naiknya tekanan darah. Marah adalah salah satu yang menjadikan kelengkapan penciptaan dan salah satu kebutuhannya. Manusia tidak dapat menundukkan kemarahan kecuali dengan perasaan yang halus dan lembut yang bersumber dari pancaran takwa, begitu juga dengan kekuatan ruhiah





suasana lemah lembut, cerah, dan dermawan. Dari suka Allah kepada kebajikan dan orang-orang yang berbuat kebajikan, maka tumbuhlah suka kebajikan di dalam hati para kekasih-Nya, dan timbullah keinginan yang mendorong hati. Oleh karena itu, hal ini bukan semata-mata ungkapan yang mengesankan tetapi juga hakikat di balik ungkapan ini.

Hamba yang disukai Allah dan cinta kepada Allah apabila di kalangan mereka berkembang sikap toleransi, lapang dada, saling memberi kemudahan, bebas dari dendam dan sakit hati adalah hamba yang memiliki rasa kesetiakawanan, bersaudara, dan kuat. Allah mensejajarkan antara menafkahkan harta dalam keadaan lapang maupun sempit dengan sikap menahan marah karena dalam kedua perbuatan itu terdapat suatu bukti bahwa apa yang dilakukannya merupakan peperangan hati. Perang di sini dapat dilihat ketika seseorang yang menafkahkan hartanya adalah usaha dalam memerangi kesombongan ketika diberi kelapangan, begitu juga bagaimana terbebas sifat kikir dan tamak. Sedangkan menahan marah merupakan suatu peperangan manusia dalam mengendalikan sikap emosional, membebaskan diri dari dendam dan sakit hati. Karena kedua amal di atas merupakan usaha pencegahan dan penyembuhan penyakit yang sulit sembuh dan tidak ada obatnya kecuali dari diri orang itu sendiri. Maka, Allah memberikan motivator dan dorongan bahwa keduanya merupakan amal ibadah dalam mencapai tingkat ketakwaan kepada-Nya, sehingga kehidupan mereka diisi dengan perbuatan kebajikan dengan tujuan selalu ingin mendapatkan ridha Allah SWT.



Maka setan akan memanfaatkan kesempatannya saat manusia berada pada titik kelemahannya, khususnya di saat manusia di kuasai oleh amarahnya. Setan akan merasuki manusia di saat ia berada dalam amarahnya ataupun emosi lainnya yang darinya akan meningkatkan hormon adrenalin yang mempunyai pengaruh besar pada hati dan kemudian akan menghasilkan banyak kadar gula yang menyebabkan peningkatan kemampuan dan kekuatan tubuh. Dalam keadaan seperti itulah, ia akan mampu mengerahkan segala tenaganya untuk membela dirinya. Kemampuan dan kekuatan besar yang dimiliki seseorang yang sedang marah akan membuatnya siap untuk kontak fisik dengan siapa pun yang telah menyulut kemarahannya. Dengan demikian, bisa dipastikan bahwa menahan marah sangat dibutuhkan dan mempunyai hikmah atas beberapa hal.

1. Menjaga kemampuan individu untuk berpikir jernih dan memutuskan suatu keputusan penting yang bijaksana untuk semua pihak. Juga membuatnya terhindar dari segala bentuk ucapan ataupun perbuatan yang keluar dari amarahnya dan kemudian akan disesalinya di kemudian hari.
2. Menjaga kondisi tubuh individu pada posisi normal, hingga ia tidak pernah dilanda depresi yang disebabkan oleh peningkatan kemampuan dan kekuatan yang berasal dari meningkatnya kadar gula pada hati. Dengan demikian ia terhindar dari segala potensi yang mampu membuatnya melakukan tindak kekerasan seperti halnya kontak fisik dengan musuh, yang umumnya banyak terjadi pada orang yang sedang dilanda marah.



Dari semua keterangan di atas, maka tampak jelaslah hikmah Allah dalam seruan-Nya kepada manusia untuk dapat menahan amarah dan memaafkan sesamanya. Allah pun telah menjanjikan pahala dan balasan yang besar bagi siapa pun yang dapat mengendalikan dirinya di saat marah dan juga mengendalikan amarahnya. Allah sangat memuji orang yang dapat mengendalikan marahnya, dimana semuanya itu berdampak besar dalam kehidupan kaum muslimin. Dengan menahan marah akan menciptakan lingkungan kondusif yang penuh dengan rasa toleransi; dapat berinteraksi lebih baik lagi dengan masyarakat; juga menyebarkan dan menciptakan kedamaian, keadilan, kecintaan dan rasa kasih sayang di antara sesama. Begitu juga siapa yang dapat menahan amarahnya, maka sesungguhnya ia berhasil menguasai dirinya menghadapi syahwat, hawa nafsu, dan semua kenikmatan duniawi.









- Baidan, Nashruddin. 1998. *Metodologi Penafsiran Al-Qur an*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar Offset.
- Daradjat, Zakiah. 2002. *Psikoterapi Islam*. Jakarta: Bulan Bintang.
- Davidoff, Linda L. *Psikologi Suatu Pengantar*. Gelora Aksara Pratama.
- Dawud, Abu. *Sunan Abi Dawud*. Jus 3. Beirut: Darul Kitab.
- Departemen Pendidikan Nasional. 2002. *Kamus besar bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Ekman, Paul. 2007. *Emosi Orang*. Jogjakarta: Think.
- Ensiklopedia Nasional Indonesia. 1990. Jilid sepuluh. Jakarta: Cipta Adi Pustaka.
- Goleman, Daniel. 1997. *Kecerdasan Emosional*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Gymnastiar, Abdullah. 2002. *Meraih Bening Hati Dengan Manajemen Qalbu*. Jakarta: Gema Insani.
- Hanbal, Ahmad bin. 1999. *Musnad al-Imam Ahmad Bin Hanbal*. Muassasah al-Risalah.
- Hawwa, Sa'id. 1999. *Intisari Ihya' Ulumuddin Al-Ghazali: "Mensucikan Jiwa Konsep Tazkiyatun-nafs Terpadu."* Jakarta: Rabbani Press.
- Hude, M. Darwis . 2006. *Emosi*. Jakarta: Erlangga.
- Kholid, Abdul. *Madzahib Tafsir*. 2003. Surabaya: Fakultas Ushuluddin IAIN Sunan Ampel
- Khazim, Muhammad Nabil. 2009. *Manajemen Marah*. Jakarta: Khalifa.
- Majah, Ibnu. 1994. *Sunan Ibnu Majah*. Juz dua belas. Beirut: Dar al-Fikr.

